

## Locale LLN TAC - CR 27/02/17

*Excusés : Claudine et Henri*

*Présents : 8 personnes (Maïté, Myriam, Lara, Alice, JP, Robert, Mona, Olivier)*

Secrétaire : Alice

### **Retours:**

- Mycelium - Alice

Alice transfère les infos à la locale et invite les CC a prendre connaissance du projet.

*Est-ce que je peux avoir le contact du CC, svp?*

- Agricover - Maïté

Le projet débute. Il faut trouver un lieu et définir les valeurs du projet. Des bras et des esprits en plus sont les bienvenus. Ils espèrent construire un dossier au mois de mars en vue d'obtenir un lieu et d'envoyer à la commune. Pourquoi ne pas demander un lieu qui serait destiné à plusieurs associations (Apides, Oxfam, Mpoc, Agricover)?

- Comité de Coordination

Feedback : note Henri.

Le prochain CC est le 22 mars à 18h30 à Namur. Qui y va? JP, Mona, Henri V et Alice?

- Débat sans Conf' : l'emploi pour quoi?

Ca c'est très bien passé, une vingtaine de personnes. Le prochain débat : la démographie, premier lundi du mois.

*Est-ce qu'il faut faire des retours à TAC des débats sans conf? On peut juste annoncer le theme du suivant.*

- Conférence réduire les inégalités

### **Actions decisions:**

- Explanade (Olivier, JP)

Tous les quartiers quasiment ont été fait, sauf certains quartiers d'Ottignies. Le but de la consultation populaire est de connaître l'avis des gens et, si possible, via l'AGL qui porte l'avis des "sans-voix" (commerçants et étudiants). La collecte de 3200 signatures est pour le 5 mars, pour que la question de la consultation populaire soit une question de principe. Date limite de récolte des signature est le 13 mars.

**Important de continuer à récolter des signatures!!!**

Maintenant, il faut aller chez les gens pour demander des signatures. Demander à JP pour connaître les rues déjà faites.

Article de Sixtine explique bien la complexité et les enjeux du projet, opinions du vif.

Actions lors d'une conference sur les investissements responsables dans deux semaines.

- Trésorerie

Claudine est absente et n'a pas laissé de note.

Mona a une info de l'AGL comme quoi il n'y avait pas de budget de l'AGL pour la locale de TAC LLN. Il faut clarifier ceci avec l'AGL (rôle de Claudine).

- Maison de la citoyenneté - Myriam

Située à Ottignies, et il faut payer une location. *Si on devient de riche, on peut y avoir accès, c'est 30 euros/mois.*

- Grande Parade le 7 mai

*Thème: la solidarité*

*Concept: construire une grande table (très très très grande), pour que tout le monde se mette à table ensemble.*

HBH s'occupe de tout, mais on peut être le relai francophone.

- Action Trump - Maïté

Fin Mai Trump arrive en Belgique pour inaugurer les nouveaux quartiers de l'OTAN à Bruxelles. Que fait la locale? Elle prépare le terrain et mobilise les gens pour aller à la manifestation qui aura lieu à Bruxelles.

- Type d'article site - Myriam

Les articles sont écrits à titre informative. L'objectif est d'informer les gens sur les initiatives existantes via les retours des membres de TAC.

Etape 1. Ecrire l'article;

Etape 2. Peer review – commentaires constructifs;

Attendre quelques jours avant la publication sur le site, pour attendre des éventuels nouveaux retours.

Etape 3. Publication sur le site.

*Question - Est-ce qu'on signe les articles ou pas? Quand il y a unanimité sur le contenu de l'article/que tout le monde approuve son contenu, on peut le signer au nom de la locale, s'il y a divergence, on signe en son nom.*

- Retour sur l'article écolo/extension esplanade:

Différents avis sur la méthode utilisée par l'article:

- Certains préfèrent attaquer les structures plutôt que les noms/personnes. D'autres disent qu'il faut un visage sur l'ennemi pour attaquer. Utiliser la fonction et pas le nom. Ou insister sur la fonction quand on cite le nom.
- Pas envie de se faire des ennemis par cette méthode.
- Distinguer ce qu'on fait de ce qu'on est pour qu'on soit en relation. Dénoncer ce qui a été fait sans salir l'être. S'exprimer de manière positive et ne pas être dans l'agression, car ça ne donne pas envie aux gens de rejoindre la cause.
- Ça ne sert à rien de stigmatiser car ça ne fait pas avancer, il faut construire ensemble, même avec l'ennemi, car on va être obligé, car l'adversaire peut aussi nous apporter des choses, tout n'est pas noir ou blanc. Il faut faire avec des gens qu'on aime pas, sans se faire bouffer.
- Distinction entre militant de base et l'appareil de parti. Il est possible de discuter avec des militants, mais impossible de discuter avec l'appareil.

- Il ne faut pas perdre l'objectivité et veiller à la véracité des propos.
- Identifier et analyser les raisons et les mécanismes par lesquels les membres de l'appareil qui pousse les personnes à prendre telle ou telle position, s'ils sont cachés c'est un déni de démocratie.

Si qlq voit une video ou un article sur ce sujet, partager à la locale.

- **Texte-Débat Arnsperger – Amis de la terre**

A -Trop théorique et complexe.

Plusieurs personnes ne l'ont pas lu.

B - Plusieurs personnes ne désirent pas passer par le capitalisme vert, mais peut-être qu'on aura pas le choix. Retrouve TAC dans l'article, faire mouvement citoyens, besoin d'alliés, comme les syndicats.

Pistes pour relier les initiatives entre elles, parfois très concrètes, comme cadastrer les terrains pour utilisation communautaire, etc. Donne des idées pour la mobilisation de TAC.

C - La société ne peut pas faire une transition douce. Effondrement, révolution, réseaux de solidarité. Mouvements citoyens et syndicats sont nécessaires, mais pas pour les raisons développées dans l'article.

D – Il faudrait demander des terrains à la ville. Qu'est-ce qu'on va faire des multinationales? Ça demandera une lutte plus violente que la transition douce. D'accord sur l'état du rapport de force, mais paradoxe en demandant des choses à l'état. Il faut arracher des choses à l'adversaire, et elles structurent des luttes, en faisant des propositions pas trop radicales, on rallie des gens, qui se politisent, et puis s'ouvrent à d'autres enjeux. Les petites luttes ont pour but de politiser les gens.

B – Alliance syndicats mouvements citoyens destinés aux changements structurels.

E – La crise est une opportunité pour amener quelque chose de nouveau. On va vers un effondrement, il faut que l'alternative soit prête pour proposer un "nouveau système". Il faut que les syndicats se transforment.

F – D'accord avec la politisation des gens. Capitalisme vert est un concept en dehors de la réalité, qu'est-ce qu'on peut faire de vert quand on produit des armes? Comment peut-on être écolos sans être anti-militariste.

D - Il y a différents courants au sein des syndicats.

Comment peut-on opérer des changements structurels?

**Prochains débats:**

(1) Action non-violente de résistance à partir d'une video disponible au lien suivant:

<http://upliftconnect.com/effective-non-violent-resistance/>

(2) Quel type de communication utilise-t-on dans les articles (violentes, semi-violentes, non-violentes) et jeux politiques.

(3) Bilan de la locale dans un mois (dans deux réunions), lire l'article sur l'action des locales en 2015-2016 (voir sur le site).

**Futurs ODJ :**

- Faire l'agenda des prochaines reunions
- Prochaine animatrice : Mona